



Hernán Millas eligió a Jaime Colodión para que escribiera el prólogo de su sátira política.

Veinte Mil Millas de Viaje Periodístico

● Hernán Millas, columnista de revista "Hoy" y Jefe de Prensa de radio "Santiago", lanza hoy un libro bastante semiserio: "Los señores políticos".

"MEMORANDUM 69 — 83:

—1.- Acuso recibo de su autorización para el acto programado para el día 23/09/83 en la Sala de Plenarios de Revista Hoy; 2.- Expresso preocupación por la expresión "lanzamiento", que sugiere la posibilidad de que tal actitud se pueda tomar con el propio Millas o con alguno de los autorizados a asistir;

—3.- Pese a ello, el suscripto no puede resistir la tentación de hacer algo autorizado luego de tantos años dedicado a la clandestinidad.

—VISTO LO ANTERIOR: Me permito comunicar —sigilosa y confidencialmente— que acepto la tal autorización y estaré tan puntualmente como las condiciones políticas lo permitan".

Fue la original respuesta del abogado Jaime Halee a la invitación de Hernán Millas, Jefe de Redacción de revista "Hoy".

A mediodía, el experimentado periodista hará debutar su libro "Los Señores Políticos".

Se trata de una antología de sus irónicas columnas "Semiserio", que escribe en ese semanario.

Su autor explica que el título surgió como una alusión a los discursos presidenciales, en los que se hacen referencias a "los señores rusos", "los señores políticos".

Y para que todo estuviera a tono, sus principales invitados son los "señores políticos", a quienes él dedica un gran capítulo en las 192 páginas de la obra.

Siempre semiserio

En él ni los gasíferos se escapan, aunque no sean necesariamente de Chicago. Están retrata-



La portada fue inspirada de pauta a pauta por Herví.

dos juntos a curas, universitarios, fuerzas de orden, deportistas, artistas y "a los otros señores y señoras".

Trato de tomar, en este libro, los últimos 10 años chilenos por el lado humorístico. Pienso que el humor es una especie de antídoto.

Millas no es neófito en el campo del periodismo humorístico: fue director de la revista satírica-lúrica "Topaz", que durante décadas castigó a senadores, diputados y presidentes, con plumas tan inviolables como las de Avelino Urda, los hermanos Santander, Gonzalo Orrego, Rubén Azócar y los lúpices y pinceles de Jorge Díaz, Coke —su fundador—, Pepo, Lugoze, Mono, Penike y otros.

Agudo y entretenido, mordaz y directo, siempre semiserio, Her-

nan Millas comenta que el humor donde más se da es en las democracias. Por ello advierte que escribió este libro "en un momento de apertura".

Por el mismo motivo, su relato empieza con un discurso. En realidad son dos, dedicados a esta situación.

—Si usted lee de corrido todo el discurso se dará cuenta de que es para el caso de que continde el diálogo. Pero si lo lee linea por medio, compondrá el otro discurso, dedicado a la posibilidad de que la apertura termine abruptamente.

El columnista expresa, sin embargo, que el humor debe tener un límite.

—St. Realizar humor no implica herir a las personas, ni afectar a los aludidos.

Jefe de Prensa de radio Santiago (donde creó el festivo "Show de Noticias"), Millas está en la galería de los grandes periodistas que pasaron por "Ercilla", con Lenka Frasulic, Luis Hernández Parker y Julio Lanzarotti. Y con la firma de Agapito, popularizó sus columnas en "Clarín".

El autor demoró sólo un mes en escribir su libro, que tiene ilustraciones de Herví y Patricio Amengual. Tiempo record en su producción literaria, la que define como semiseria.

—La parte seria es la mínima ganancia, porque del precio que tiene, el escritor lleva el 30 por ciento, el Estado el 20, y las librerías y editorial el 50 por ciento.

No hay caso: Agapito —segundo arrancado de la corte de los Barberones— es siempre semiserio. Por algo tiene veinte mil millas de viaje periodístico.

Veinte mil millas de viaje periodístico. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Veinte mil millas de viaje periodístico. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile